学校評議員会の実施報告書

ホームページへの掲載 予定 8月23日掲載予定

岐阜県立岐阜本巣特別支援学校

校 長 都竹 輝昌 学校住所 岐阜市西秋沢 2-363-1 電話 058-239-9712

1 会の名称 岐阜本巣特別支援学校学校評議員会

2 会の構成 委 員 國枝 春雄 株式会社サン・シング東海 代表取締役社長

筑間 敦子 地域ボランティア、本巣小学校茶道講師

早川 忠利 西秋沢地区自治会長 松尾 綾子 本巣市本巣民生児童委員

真野 賢児 社会福祉法人あしたの会 どんぐり村福祉工場長

(委員名は五十音順)

学校側 中村 真由美 PTA会長

都竹輝昌校長熊田利行教頭高木裕之事務長新川教小学部主事高橋秀樹中学部主事西村三紀郎高等部主事鹿嶋成美教務主任大前裕子支援センター長

- 3 会の目的 学校運営等について地域住民や保護者等から幅広く意見を求め、充実した教育 活動を展開するとともに、地域に開かれた学校づくりを推進することを目的とす る。
- 4 会の開催 平成23年7月12日(火)午前9時30分~11時30分 岐阜本巣特別支援学校校長室 委員4人(松尾委員欠席)と学校側8人が出席
- 5 会の概要
 - (1) 開会挨拶と学校評議員の委嘱
 - (2) 開設4年目、本校の現状と課題説明
 - (3)授業参観及び施設見学
 - (4) 全体会議
- 6 会の内容
 - (1) 校長挨拶
 - ・昨年と同じ評議員の皆さんで安心しています。本校をよく理解していただいておりま すので、忌憚のないご意見をお願いします。
 - ・本校の現状と課題説明をさせていただいた後に、授業参観及び施設見学と喫茶「café 和~なごみ~」を利用していただきたく計画をしているのでよろしくお願いします。

- (2) 開設4年目、本校の現状と課題説明
 - ・校長より資料を基に、本校の学校運営上の課題を説明(項目のみ記載)
 - ①教育環境の整備について
 - ②児童生徒一人一人の教育的ニーズに応じた指導内容の工夫について
 - ③高等部生徒の就労支援について
 - ④職員研修の充実について
 - ・教頭より会の資料についての説明
- (3)授業参観及び施設見学(略)
- (4) 全体会議

作業製品(高等部・中学部)の価格について

- 意見1 提案された製品の価格は、全体として妥当なものである。
- 意見2 中学部のマグネットに付いている飾りの素材はどのようなものか。
- 学校側 チューブに入っている合成樹脂粘土で、チューブから出すと固まる性質をもっている 材料である。

授業参観してのご意見や感想及び質疑応答

- 意見1 今年度の課題の一つである教室の間仕切りを、カーテンから固定したものにすること に関してどうなっているのか。
- 学校側 本年度は北館2階の中学部・高等部の6教室を行う予算がついたので、この夏季休業中から工事に入る予定である。
- 意見2 大切なことなので是非進めて欲しい。
- 意見3 作業製品のクッキーやカレンダーの製作・販売等はどうなっているのか。
- 学校側 中学部のクッキーは本校職員へのみの販売である。カレンダーは高等部の印刷紙工班が製作し、販売は学校祭等の機会を利用して来校者に販売しているが、ゆくゆくは校外での販売を行いたいと考えている。
- 意見4 作業製品販売の日時や方向付けが不明確である。地域住民にとっては、学校へ来ればいつで販売してもらえる態勢があるとよいのではないか。授業等の関係で期日限定はやむを得ないが、拡大を検討して欲しい。
- 学校側 ご指摘ありがとうございます。今後、検討していきたいと思います。
- 意見5 岐阜バスの運行時間について、公共交通機関を利用して通学する児童生徒が少ないが 困っていることはないか。バスの時刻と学校の時間やバスの運行コース等で問題があれ ば、自治連合会として対応してもよいと考えている。
- 学校側 岐阜バスを利用して通学している生徒は高等部の少数だけであるため、岐阜バスについては現行通りでよいと考えているが、ここ数年で樽見鉄道が無くならないか大変心配をしている。また、廃止された場合は児童生徒の地域(コミュニティー)バス等を利用した交通手段を検討・要望しなければならないと考えている。
- 意見6 授業参観では、児童生徒は落ち着いて授業を受け、先生の指導もよかったと感じた。 小学部の個別授業で、教室の仕切り(カーテン)はいつ頃から実施しているのか。ま た、どのような場合に行っているのか。
- 学校側 昨年度から行っている。仕切りの利用は「ことば」や「数」の時間のみ利用し、普段はカーテンで仕切っていない。

- 意見7 小学部が落ち着いており、先生も親身になって指導しているのがよく分かった。 3年前と比べると、使用教室が増え空き教室が無くなったようである。その為か、高 等部で着替えた制服等が廊下に出してあることが気になった。どのようにして着替えて いるのか。
- 学校側 男女別に教室で更衣している。空いている教室は、南館の3・4階と北館の4階にあるが、耐震工事が実施されていないため消防法の関係で使用できない現状である。
- 意見8 児童生徒用の下足箱の上に、下足が乗っていることが気になる。(見苦しい) 学校側 作業学習で長靴等を使用する場合もあり、下足の数は児童生徒数より多い。また、児

童生徒数が当初の計画より倍近くになっているため、教室の状態も含め手狭になってきていることもある。しかし、ご指摘のことについては、改善していきたい。

7 会のまとめ

本日はご多忙の中ご出席いただきありがとうございました。また、この会で貴重なご意見をいただきましたので、いただいたご意見を参考に学校改善に努めていきたいと存じます。 なお、評議員会という会の場だけではなく、日常的にもご意見をいただきますようよろしくお願いします、

次回は1月末の開催を予定しています。